

BP DESPEDIrá A 4,000 EMPLEADOS

Podrían desaparecer los productores pequeños

LA PARAESTATAL mexicana Petróleos Mexicanos no escapa al petróleo barato, por lo que sus finanzas están en franco deterioro, según sus reportes a la Bolsa Mexicana de Valores.

En el acumulado al tercer trimestre del 2015, los ingresos de Pemex cayeron 26% interanual a 902,136 millones de pesos desde 1.2 billones de pesos, que, aunado a un incremento en costos de 3.4%, llevó a la petrolera mexicana a prácticamente duplicar sus pérdidas a 352,617 millones de pesos, frente a los 147,759 millones del mismo lapso de un año atrás.

La problemática de México ante precios bajos del crudo es la dependencia de las finanzas públicas a los ingresos petroleros, lo cual podría causar una aversión al riesgo por parte de inversionistas internacionales, que al ver un detrimento en su balance público podrían ajustar su perspectiva —es decir, podrían salir capitales del país—, viendo los estragos en el tipo de cambio, indicó BX+.

Del mismo modo, las paraestatales brasileña y ecuatoriana, Petrobras y Ecopetrol, países que junto a México dependen en gran medida del hidrocarburo, han sufrido ajustes a la baja en el precio de su acción. La primera ha caído, en lo que va del año, 17.4%, mientras que la segunda, 8.5%, a 5.53 reales y 1,015 pesos colombianos, respectiva-



Hay margen de ganancia para los grandes productores de crudo cuyos costos de extracción sean menores. FOTO ARCHIVO: REUTERS

26%
CAYERON

los ingresos de Pemex en septiembre del 2015.

mente, según datos del cierre del martes.

Ambas empresas, desde junio del 2014 a la fecha, han retrocedido en capitalización bursátil, en el caso de la brasileña, 73,464 millones de dólares, y la ecuatoriana, 62,049 millones, lo que representó un ajuste de 78 y 83.5%, en cada caso

PRECIOS SEGUIRÁN CAYENDO

"Por la parte económica, todo apunta a que habría un deterioro mayor de la demanda y que la sobreoferta se mantenga", lo

cual presionaría aun más los precios del crudo este año, escribió el área económica de Ve por Más.

Añadió que los costos promedios mundiales están entre 40 y 50 dólares por barril, según la calificadora Standard & Poor's. En México es de 20 o 22 dólares por barril, lo que deja cierto margen de ganancia. Sin embargo, los productores menos rentables podrían quebrar debido a este contexto.

Mientras el mercado de petróleo se estabiliza, las consecuencias de un hidrocarburo barato han llevado a firmas, como la británica BP a tomar medidas drásticas al anunciar el martes que recortará 4,000 empleos a nivel global para enfrentar la caída del precio del crudo. (*Erik Gallardo y Gustavo de la Rosa*)